
 Plus belle et plus verte, la place de 
l’Hôtel-de-Ville fait sa mue 
Les importants travaux de requalification de la place de l’Hôtel-de-Ville battent 
leur plein. Le béton et le schiste rouge ont sauté et les tapis naturels se dessinent 
déjà. Les arbres du parc urbain à venir sont choisis et, si tout va bien, la structure 
de la future halle pourrait être posée avant Noël. Visite de chantier. 
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Cumulés, les travaux de requalification de la place et ceux de la mairie 
avoisinent les 2M€. Ils sont guidés par des choix environnementaux et 
politiques assumés.  Photo Philippe Neu 

La place de l’Hôtel-de-Ville est en vrac mais ce n’est qu’une étape. Malgré 
un mois de novembre complètement noyé sous les averses, les travaux 
avancent à rythme soutenu. Le béton a disparu ; le schiste rouge aussi et les 
pelleteuses ont raclé le sol sur une épaisseur allant de quelques centimètres 
à près de 2 mètres.  Le fil rouge du projet de requalification des lieux tient en 
un mot : désimperméabiliser les sols. Le terme est à la mode mais il est vrai 
qu’il y a urgence à restituer les eaux de pluie à la nature. Jusqu’alors, elles 
étaient collectées par les avaloirs et partaient à la station d’épuration. Dans 
un contexte de sécheresse récurrente, cela n’est plus envisageable. 

Aujourd’hui, on repense donc l’aménagement urbain en laissant s’infiltrer 
les eaux de pluie à la parcelle. C’est pourquoi de grands espaces en herbe 
sont déjà délimités. De même, les futures places de stationnement sont 
dotées d’un système analogue, avec des pavés drainants. « On peut déjà voir 
le calepinage », relève le maire en nous assurant la visite de chantier. 
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Des parcelles en herbe seront créées tout autour de la place. Dans sa partie 
haute, c’est un parc paysager qui poussera. Une cinquantaine d’arbres ont été 
choisis.   Photo Philippe Neu 
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Les plans de la place sont affichés dans le hall de la mairie. Les nombreux 
espaces verts sont bien visibles mais le plus important se cache dans la nature 
du sol qui sera dorénavant perméable. D’un point de vue environnemental, ça 
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change tout : les eaux pluviales peuvent s’infiltrer très loin dans le sol ; c’est le 
but recherché.   Photo Chrystelle Folny 
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« Une place à vivre » 

L’élu se réjouit de voir se dessiner sous ses yeux cette future place qui 
conjugue vertus environnementales et urbanistiques. «  Nous sommes en 
train de créer une centralité à cet endroit précis : entre la mairie, la salle 
Pablo-Neruda et le collège. C’est notre triangle d’or, j’ai envie de dire. Et ce 
sera la place à vivre ! », ose un Pierre Tacconi qui pense tenir le cœur de ville 
que Guénange n’a jamais réussi à trouver. La halle dont la charpente 
pourrait être posée avant Noël donnera le ton : c’est ici que l’on envisage 
diverses fêtes et animations. 

 

La future halle sera faite de bois et d’acier. Un voile rigide fera office de toiture. 
Photo Philippe Neu 

Dans la partie haute de l’esplanade, le projet prévoit un parc urbain paysager 
qui fera le lien entre le secteur du collège et celui de la mairie. Une 
cinquantaine d’arbres seront plantés, ce n’est pas rien. 

Concomitamment aux travaux de la place, ceux du bâtiment municipal ont 
débuté mais l’avancement est plus laborieux. « On y va pas à pas ; avec la 
rénovation, il y a toujours des surprises », admet le maire. 
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Le budget cumulé des deux projets avoisine les 2M€; il est largement 
subventionné, notamment par l’État via le Fonds vert. 

10 000 € 

On sait le maire attaché aux manifestations patriotiques et aux cérémonies 
mémorielles. Alors quitte à repatiner la place de la Mairie, autant en profiter 
pour « rehausser le monument aux Morts ». Lors du dernier conseil 
municipal, une somme de 10 000 € a été votée pour justement mettre en 
valeur l’actuel monument. Le sculpteur de Kerling-lès-Sierck, Sylvain Divo, 
se chargera de cette mission. « Il créera comme sous bassement sculpté dans 
lequel s’insérera la plaque avec les noms », détaille Pierre Tacconi. 
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